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INTRODUCCIÓN  

 

En este trabajo de tercera unidad se abordará un breve relato de mi experiencia en 

la segunda Jordania de observación en el jardín de niños Francisco Gonzales.Padilla 

de acuerdo al contexto social pero ahora más centrado en el nuevo programa 

Nueva Escuela Mexicana (NEM), así como la experiencia o la forma de tomar este 

cambio de las educadoras y las nuevas actividades que tuvieron que formular de 

acuerdo a las NEM, también puede observar el compromiso que tienen los padres 

hacia la escuela y la relación que tienen con la educadora.  

 

 

 

DESARROLLO  

 

En esta segunda jornada de observación puede observar más a fondo el contexto social 

en el que se encuentra el jardín de niños, se podría decir que el contexto está en un 

punto medio ni bajo ni alto también pude ver la responsabilidad de algunos padres de 

familia, casi la gran mayoría se preocupaba por sus hijos, los mismos padres ya sea la 

madre o el padre llevaba hasta la puerta del jardín a su niño y separaba ahí afuera a que 

cerraran las puertas y los niños entraran a su salón incluso algunos padres  se quedaban a 

observar la rutina de la mañana, en cuestión a los materiales que encargaba la maestra la 

gran mayoría del salón llevaba los materiales, pero no es día que la maestra los pedía con 

un día de retraso a lo mucho y otros cuantos nunca llevaban el material, estas situaciones 

atrasaban un poco la actividad y lo que la maestra hacía para que los niños que no 

llevaba el material no se quedaran sin actividad era conseguir ahí mismo algo con lo que 

pudieran hacer el trabajo, por ejemplo esta situación ocurrió con la actividad navideña 



que  consistía en realizar una esfera de nieve la actividad estaba planeada para el 

miércoles pero por causa de que no todos trajeron el materia se realizó el jueves y a los 

que no llevaron materia la maestra les consiguió ahí mismo en el jardín de niños. 

La mayoría de los niños va en buenas condiciones al jardín con uniforme completo y 

algunos niños no lo llevaban completo, pero siempre iban limpios y todos con lonche eso 

habla de la responsabilidad que tienen los padres con sus hijos. La relación de la maestra 

con sus alumnos era muy bien, se veía que los niños se sentían muy a gusto con su 

maestra y le tenían confianza, con los padres de familia también se veía la buena relación 

que tenían con la maestra platicando y riendo en ocasiones. 

Creo que en el jardín no había situaciones que afectaran negativamente en las dos 

jornadas que estuve en el jardín todo estuvo muy bien las maestras y los padres de 

familia nos hicieron sentir bienvenida e incluso en esta segunda jornada tuve que 

realizarle una pequeña encienta a los padres de familia ya que fue una actividad 

encargada y los padres fueron muy accesibles al contestarla sin ningún problema.  

De acuerdo a los intereses de los alumnos siempre fueron muy accesibles a las 

actividades de la maestra, la gran mayoría del grupo terminaba todas las actividades lo 

que pude observar fue que la maestra todos los días les ponía un reto de acuerdo a la 

actividad y siempre daba un premio al niño que ganara esa fue una estrategia que me 

gustó mucho y me gustaría implementar en mis próximas prácticas creo que tiene un 

buenos resultados ya que así los niños se animan a participar más y a terminar el trabajo, 

a pensar y a intentarlo a pesar de que se les haga complicado me parece que es muy 

bueno que la maestra con esa estrategia los enseñé a querer más y esforzarse para tener 

buenos resultados. En cuestión a las actividades relacionadas con la NEM no pude 

observar mucho ya que esa semana fue la intima antes de salir de vacaciones me di 

cuenta que en esa semana los niños ya no querían trabajar mucho se distraían más y 

querían ya salir también por los ensayos de la pastorela perdían más tiempo para realizar 



actividades, la maestra me comentó que antes de salir de vacaciones intento hacer una  

actividad en la que estaban relacionados los padres de familia y en la cual también pidió 

la opinión de los niños como que les gustaría hacer o cuáles eran sus intereses pero la 

actividad no tuvo buenos resultados solo al principio y después los kilos perdieron el 

interés ya que las opiniones e interés de todos eran muy diferentes. 

Para la maestra fue difícil adaptarse a el nuevo programa ya que todo sucedió de manera 

rápida y no hubo mucho para que   analizaran bien el programa y lo comprendieran por 

completo para poder preparar actividades mejor estructuradas.  

 

CIERRE  

En esta segunda jornada pude darme cuenta de cosas importantes que en la primera no 

había observado a fondo como el contexto social y si los niños tenían alguna 

problemática que les afectara en su desarrollo emocional, personal y educativo, me 

hubiera gustado conocer más hacer a de las actividades en relación al programa, aún no 

logro entender bien cómo podría estirar una actividad que cumpliera con los objetivos 

del programa y me hubiera gustado ver la reacción de los niños y cuál sería el resultado, 

al igual me hubiera gustado ver más actividades relacionadas con el lenguaje ya que 

considero que es un aspecto muy importante en el cual se debe de trabajar más. 

En esa ocasión me sentí un poco más preparada para enfrentar situaciones como el estar 

sola con el grupo ya que llevábamos un fichero con coros y juegos para poder controlar al 

grupo en caso de que sucediera lo antes dicho, pero en esta jornada no sucedió. Me 

gustó más esta observación que que ya conocimos a los niños y ellos a nosotros así que 

ya había más confianza de los niños hacia nosotras y con las maestras también pude 

acercarme más a los niños y conocerlos más. Lo que me llevó de esta jornada es que 

pude comprender la importancia de el contexto social en que vive cada niño y en general 

de jardín, es una pieza muy importante para la educación de los niños y el jardín en 



general y a lo que se tiene que enfrentar la educadora para poder trabajar con los niños a 

pesar de los problemas que tengan fuera del jardín.  

 

 

ANEXOS   

 

 



TEXTO REFLEXIVO  

En esta tercera unidad pude conocer en qué consiste el nuevo programa Nueva Escuela 

Mexicana, cuáles son sus objetivos y la razón por la que implementaron a la comunidad 

escolar, cada vez esta es más importante porque implica también que el aprendizaje del 

niño sea bueno o malo y por eso las instituciones tiene que involucrar más a la 

comunidad, pero aún me falta entenderlo bien.  

La segunda observación en el jardín me ayudó a reflexionar sobre el verdadero trabajo de 

una educadora, puede sonar muy fácil y la mayoría de la gente piensa que solo es pintar y 

recortar, pero es muy importante para los niños la educación preescolar ya el jardín de 

niños es uno de los principales lugares en donde desarrollan sus habilidades, donde 

aprenden a socializar y empiezan a conocerse a sí mismos, el ser educadora tiene sus 

complicaciones desde lidiar con los 

Padres de familia a poder hacer que los niños aprendan lo necesario pero que a la vez sea 

divertido y creativo, no es un trabajo fácil, pero si es muy satisfactorio, el convivir con los 

niños y poder brindarles una buena educación es algo muy bonito, pero es importante 

poder ayudarlos   Y enseñarle a no tener miedo y confiar en ellos mismo, habrá 

situaciones en las que no podamos ayudar a los niños como quisiéramos pero es por eso 

que es importante hacer que en su estancia en el jardín puedan ser ellos mismos, y que 

se sientan felices pero a la vez que aprendan todo lo que ellos quieran y más.  

 



 



 

 

 

 


